



D

Depuis l'église de Caldègues, prendre la rue des Fresques jusqu'à l'intersection avec l'avenue du Puigmal. Au croisement, prendre en face la D30 en direction de Bourg Madame. Au bout de 300m, prendre à droite en direction du hameau de Onzès. Prendre la rue du Traité des Pyrénées jusqu'à l'entrée du hameau.

1

Au croisement avec le Cami del Passage del Bous, (chemin en terre) et de la rue de la Closette, prendre tout droit la Carrer de la Barceloneta. Celle-ci serpente entre les habitations en corps de ferme d'Onzès, avant de devenir un chemin en terre. Suivre ce chemin en terre, plat, ombragé et sans difficulté.

2

Au bout de 2km, à l'intersection avec un autre chemin en terre, prendre vers la gauche en direction du village de Llivia. Suivre la Carrer Cancellabre, puis 200m plus loin, au croisement, prendre à droite l'Avinguda del Segre. 150m plus loin, traverser le Segre via le pont et prendre la carrer del Raval. L'avenue principale de Llivia, tous ses

restaurants et ses commerces, se trouve au bout.

3

Le retour se fait par le même itinéraire pour regagner le hameau de Onzès, puis celui de Caldègues.



Eglise de Caldègues



Chemin à travers champs

CALDEGAS

2H - 7 km



50 m



Facile



EGLISE DE CALDEGAS

Une balade transfrontalière

Cette randonnée en aller-retour mène jusqu'à l'enclave espagnole de Llívia à partir de Caldegas. Le parcours permet de découvrir le hameau de Onzès avant de passer la frontière pour rejoindre Llívia, en longeant de belles fermes cerdanes.

Patrimoine

Une enclave espagnole au coeur du territoire français

La présence d'une enclave espagnole au cœur du territoire français n'est pas banale. Et forcément, cela est lié à un événement historique. En effet, il faut remonter à la signature du traité des Pyrénées en 1659. Français et espagnols négociait le tracé de la frontière et l'Espagne devait céder 33 villages de Cerdagne à la France. Llívia, ayant un château, avait le statut de ville et non pas de village, Llívia resta donc espagnole, reliée à Puigcerda par une route neutre. Le château a tout e même été détruit par l'armée française, pour empêcher toute tentative de révolte.



Terrasses au centre du village



Ça vaut le détour



Le Musée de la pharmacie de Llívia

LA PLUS ANCIENNE PHARMACIE D'EUROPE

Documentée depuis l'an 1594, la pharmacie de Llívia est la plus ancienne d'Europe. Au début du XVIIe siècle, elle fut prise en charge par la famille Esteva, qui l'a maintenue ouverte pendant sept générations, jusqu'en 1926, où le dernier pharmacien la ferma. En 1965, le Conseil de Gérone la racheta à condition qu'elle reste à Llívia. Le Musée contient également une importante collection de matériel archéologique qui retrace l'histoire de la ville.